

RINGKASAN SKRIPSI

Skripsi ini berjudul: Adjektiva Bahasa Dayak Bakati Dialek Taria' Di Desa Tubajur Kecamatan Teriak. Masalah umum penelitian ini adalah " Bagaimanakah Adjektiva Bahasa Dayak Bakati Dialek Taria Di Desa Tubajur Kecamatan Teriak Kabupaten Bengkayang?" Fokus masalah penelitian ini adalah: 1). Bagaimanakah bentuk adjektiva bahasa dayak bakati dialek taria' di desa tubajur kecamatan teriak kabupaten bengayang?, 2). Bagaimanakah fungsi adjektiva bahasa dayak bakati dialek taria' di desa tubajur kecamatan teriak kabupaten bengayang?, 3). Bagaimanakah makna adjektiva bahasa dayak bakati dialek taria' di desa tubajur kecamatan teriak kabupaten bengayang?.

Metode yang digunakan dalam penelitian ini adalah metode deskriptif dalam bentuk penelitian kualitatif. Data dalam penelitian ini ialah (a). Bentuk adjektiva bahasa dayak bakati dialek taria' di desa tubajur kecamatan teriak, (b). Fungsi adjektiva bahasa dayak bakati dialek taria' di desa tubajur kecamatan teriak, (c). Makna adjektiva bahasa dayak bakati dialek taria' di desa tubajur kecamatan teriak. Sumber data dalam penelitian ini ialah Bapak Marsianus Ahin. Tempat tanggal lahir: Tuba Pasak, 03 Juli 1969. Berusia 54 tahun, jabatan pekerjaan selaku kepala desa yaitu, desa tubajur kecamatan teriak dan Bapak Aten tempat tanggal lahir: Jujur, 04 Juli 1964. Berusia 59 tahun, selaku ketua adat di desa tubajur kecamatan teriak. Teknik pengumpulan data dalam penelitian ini adalah teknik simak libat cakap, teknik wawancara, dan teknik studi dokumentasi. Uji validasi data dalam penelitian ini menggunakan triangulasi sumber. Analisis data dilakukan dengan pengumpulan data, reduksi data, penyajian data, dan penarikan kesimpulan.

Berdasarkan deskripsi data dalam penelitian ini secara umum dapat di simpulkan Adjektiva bahasa dayak bakati dialek taria' di desa tubajur kecamatan teriak, secara khusus dapat disimpulkan sebagai berikut : 1). Bentuk Adjektiva dalam Bahasa Dayak Bakati Dialek Taria' Di Desa Tubajur Kecamatan Teriak Kabupaten Bengkayang terdiri dari adjektiva dasar (monomorfemis) dan adjektiva turunan (polimorfemis). Adjektiva turunan dalam bahasa Dayak Bakati Dialek Taria dari (a) afiksasi: kata sifat yang dibentuk melalui pengafiksian, (b) adjektiva turunan bentuk berulang, (c) adjektiva turunan majemuk. 2) Fungsi Adjektiva dalam Bahasa Dayak Bakati Dialek Taria' Di Desa Tubajur Kecamatan Teriak terdiri dari (a) fungsi atributif yang merupakan pewatas dalam frasa nominal yang nominanya menjadi subjek, objek, atau pelengkap dikatakan dipakai secara atributif, (b) fungsi predikatif menjalankan fungsi predikat atau pelengkap dalam klausa dikatakan dipakai secara predikatif. (3) Makna Adjektiva dalam Bahasa Dayak Bakati Dialek Taria' Di Desa Tubajur Kecamatan Teriak Kabupaten Bengkayang terdiri dari adjektiva bertaraf dan adjektiva tak bertaraf. Adjektiva bertaraf terbagi atas (a) adjektiva pemerli sifat yang memberikan kualitas dan intensitas yang bercorak fisik atau mental, (b) adjektiva ukuran mengacu pada kualitas yang dapat diukur dengan ukuran yang sifatnya kuantitatif, (c) adjektiva berwarna yang mengacu pada berbagai warna, (d) adjektiva waktu yang mengacu ke masa proses, perbuatan, atau keadaan, (e) adjektiva jarak yang mengacu ke ruang antara dua benda, tempat, atau wujud sebagai pewatas nomina, (f) adjektiva

sikap batin bertalian dengan pengacuan suasana hati atau perasaan, dan (g) adjektiva cerapan bertalian dengan pancaindra yakni penglihatan, pendengaran, penciuman, perabaan, dan pencintarasaan.